

Núm. 203 - Año V

Arrecife de Lanzarote  
9 de Abril de 1957

Redacción y  
Administración:

Hermanos Zerolo, 7  
Apartado, 32



**SEMENARIO DEPORTIVO-CULTURAL.**

**PIO XII NO IRA A LOURDES**

**A pesar de los rumores que circulan por el extranjero**

Los rumores relativos a un viaje del Papa a Lourdes, con motivo del centenario de las apariciones de la Virgen, continúan circulando en el Extranjero, a pesar de que todas las aclaraciones sobre el particular concluyen afirmando la inconsistencia de estos rumores.

El propio Santo Padre, interrogado a este respecto por un alto prelado, declaró que «tal viaje era imposible».

Los observadores señalan además que en las circunstancias actuales el Sumo Pontífice, que acaba de cumplir 81 años, no podría proyectar un desplazamiento tan largo, tanto porque quebrantaría la disciplina física que se ha impuesto desde hace unos años, sobre todo desde su enfermedad de 1954, como porque desde que ya no tiene a su lado al cardenal Luigi Maglione Pio XII dirige personalmente todos los asuntos importantes de la Iglesia.

### **Distribución de la Ayuda económica para 1957**

**Asciende a 50 millones de dólares**  
La Dirección General de Cooperación Económica, del ministerio de Comercio, en su último informe recientemente publicado, sobre el desarrollo de la Ayuda Económica Americana, anuncia la distribución de la ayuda para el año fiscal de 1957:

La asignación para este año, dice, es de 50 millones de dólares, agrupados de la siguiente manera:

1. Asistencia técnica, un millón de dólares.
2. Sección 402: Huevos, dólares, 2 500 000. Cebada 2 millones. Aceite 14 millones.
3. Ayuda propiamente dicha. Materias primas: Carbón, 1 millón de dólares. Aluminio, 500 mil dólares. Cobre, 3 millones de dólares. Caucho, 700.000 dólares. Fletes, 500.000 dólares.

La Dirección de Cooperación Económica anuncia que tan pronto la Comisión Interministerial decida la distribución definitiva, dará a conocer el programa completo para este año.

### **Nueva línea aérea Miami-Panamá-Madrid**

La Pan American Airways ha solicitado de la Junta de Aeronáutica Civil (C. A. B.) permiso para establecer una ruta, que permitirá por primera vez a una Compañía norteamericana iniciar un servicio directo entre Miami, San Juan, Panamá y Madrid.

### **Un submarino atómico cuesta más de dos mil millones de pesetas**

NUEVA YORK.—Desde que terminó la guerra mundial — la segunda — los precios de los nuevos armamentos van en progresión geométrica. Suben en vertical, como algunos proyectiles modernos. Durante el pasado conflicto, un proyectil de cañón antiaéreo costaba alrededor de 35 000 pesetas. Hoy, los proyectiles dirigidos con idéntica misión cuestan más de dos millones de ptas. por pieza.

La misma carestía en los submarinos. Los que costaban hace veinte años 175 millones de pesetas se contratan hoy en 45 millones, y los movidos por propulsión atómica siguen la misma tónica de carestía. El primero construido en Estados Unidos supuso un desembolso de 1.600 millones de pesetas; los que están en astilleros costarán más de 2 000 millones.

En aviación, tres cuartos de lo mismo. Los cazas en 1942 costaban cerca de cinco millones de pesetas por unidad. Hoy, los cazas de reacción alcanzan precios astronómicos; cerca de 44 millones cada uno.

### **Veinticuatro artistas folklóricos españoles actuarán en Israel**

BARCELONA.— Ha llegado el primer empresario de Israel que viene a España a contratar artistas españoles. Se trata de la señora Stefi Rogers Gurevici, rumana de nacimiento y de nacionalidad israelí, que habla corrientemente los idiomas rumano, francés, polaco, inglés, yidish, alemán y hebreo.

La señora Gurevici ha contratado 25 artistas españoles de canto y baile españoles. Ha dicho que la música española gusta con delirio en Israel, principalmente lo andaluz y los pasodobles, y que España disfruta de generales simpatías en su país, no explicándose cómo es que no existen relaciones diplomáticas y comerciales entre los dos países.

### **En 700.000 habitantes aumentó España en el último trienio**

El 31 de diciembre de 1955 España tenía una población de cerca de los 30 millones de habitantes; concretamente, 28 millones 975 842; de ellos, ocho millones residen en las capitales de provincia. En relación con la del año 1952, representa un aumento de cerca de 700 mil habitantes. Un problema candente, la emigración. En 1955 emigraron 67.500 personas y se afincaron en él 18.633 inmigrantes.

### **CARMEN SEVILLA REGRESO A EGIPTO**

Carmen Sevilla ha vuelto de nuevo a Egipto. Aunque el decidirse a este viaje le ha costado bastante. Existe el grave precedente de su jira anterior por las orillas del Nilo, cuando estuvo hace unos meses, rodando «Los amantes del desierto». Nada más llegar a Egipto se desencadenó la guerra.

Antes de tomar el avión en Barajas, Carmen Sevilla hizo sus ingeniosos comentarios, a pesar de todo envueltos en cierta sensación de temor.

—Figuraos que ahora ocurra lo mismo... Van a creer por ahí que desató la guerra a mi paso...

Y una voz galante, de esas que nunca faltan en estas circunstancias, surgió de este grupo de los que fueron a despedirla:

—¿Y no hay algo de cierto en todo esto?

### **HUELVA CONTARA CON UNA FABRICA DE CEMENTO**

La Dirección General de Minas y Combustibles ha autorizado la instalación de una fábrica de cemento artificial portland de 45.000 toneladas anuales de capacidad en el término municipal de Niebla (Huelva).

### **El armador griego Onassis visitó Tánger**

**A bordo de su yate «Cristina»**

TANGER.—Ha visitado esta población el célebre armador griego Onassis, quien llegó a bordo de su yate «Cristina» acompañado de su esposa. Bajaron a tierra y almorzaron en el chalet de un amigo italiano, asistiendo a la comida los cónsules generales de Francia, Italia y otras personalidades, todas las cuales fueron después invitadas por Onassis a un té a bordo de su yate. Con motivo de esta visita han circulado numerosos rumores, afirmándose que la presencia en la ciudad del multimillonario griego está relacionada con los proyectos que piensa realizar aquí, y que reportarán grandes beneficios a la ciudad.

### **Robaron ochenta millones de pesetas en un hipódromo de Nueva York**

NUEVA YORK.— El atraco del siglo, así lo califica la prensa americana, se ha llevado a cabo en un hipódromo neoyorkino durante la celebración de una de las carreras de mayor importancia de la temporada.

La forma audaz en que fue realizado este atraco tiene desconcertado al F.B.I., que pocas veces ha tenido que enfrentarse a golpes tan perfectamente llevados a cabo. Durante el desarrollo de la última carrera, el caballo que iba en cabeza cayó mortalmente herido, produciéndose una enorme confusión en la pista. Estos momentos fueron aprovechados por los atracadores, que se apoderaron de dos millones de dólares (unos ochenta millones de pesetas).

Se ha movilizado toda la Policía de los Estados Unidos y se extrema la vigilancia en puertos, estaciones y aeródromos.

La importancia del suceso y las circunstancias en que ha tenido lugar ha despertado la máxima expectación.



**PERFIL ISLEÑO**

**Conductores, guardias y peatones**

He aquí los tres elementos básicos determinantes del buen ordenamiento y capacitación del tránsito rodado en los núcleos urbanos de población.

Ninguno de estos tres vitales elementos — refiriéndonos concretamente a nuestra ciudad — funcionan a la perfección.

Quizás sean los conductores — aunque parezca paradójico — los que más estrictamente cumplen aquí con su cometido; pues si exceptuamos algunos, amantes irrefrenables de la velocidad, con los que la ley debiera ser tajante e inflexible, otros muchos, afortunadamente, son sensatos y prudentes.

Algunos agentes de la circulación — en Arrecife — pese a su buena disposición y voluntad, no están lo suficientemente capacitados para atender con eficacia a esta delicada faceta de la vida ciudadana que es la ordenación del tráfico rodado. Y es éste un asunto que estimamos debiera ser más diligentemente abordado por el Municipio, intensificando los cursillos y conferencias divulgadoras que proporcionen a nuestros guardias los conocimientos precisos y necesarios para el debido cumplimiento de su importante misión. A este fin (Véase a página cuarta)

**El Juvenil de la U. D. Las Palmas desea jugar en Arrecife en el próximo mes de mayo**  
**Juanito Beltrán habla para «ANTENA»**

Durante nuestra reciente estancia en Las Palmas hemos tenido la satisfacción de conocer y hablar extensamente con Juanito Beltrán, el excelente y pundonoroso zaguero central de la Unión Deportiva, quien, sin reposar un momento, prosigue sus actividades futbolísticas, como entrenador del equipo juvenil amarillo, pese a la importante lesión que sufrió exactamente el 25 de febrero del pasado año.

Beltrán continúa efectuando regularmente ejercicio de balón sobre el césped del estadio insular y tiene fundadas esperanzas de que ya en la próxima temporada podrá reanudar normalmente su vida deportiva de jugador. El Dr. Navés no pierde contacto con el "bach" canario, a quien escribe con frecuencia interesándose por su estado, dándole normas y orientaciones para el logro de su definitiva y completa reincorporación a los campos de juego.

—Estoy sumamente agradecido al doctor Navés. Además de un gran cirujano es una excelente persona. No suelen ser así todos los hombres de su talla y categoría.

—¿Qué hay de cierto sobre un posible desplazamiento del Juvenil de la Unión Deportiva a Lanzarote?

**El científico suizo Dr. Suentenius realizará estudios entomológicos en nuestra isla**

En la segunda quincena del actual mes de abril, es esperado en esta capital el entomólogo suizo Dr. R. E. Suentenius, a quien acompaña el investigador tinerfeño Dr. don Celestino González.

El señor Suentenius lleva ya doce años residiendo en Canarias en donde viene realizando diversos e importantes trabajos sobre la flora de estas islas, por encargo especial de determinados organismos oficiales del archipiélago.

Es ésta la segunda vez que el prestigioso científico suizo viene a Lanzarote, proponiéndose visitar ahora La Graciosa, Alegranza y Montaña Clara.

—Nosotros abrigamos los mejores deseos de efectuar ese desplazamiento, con el fin de fomentar e incrementar las selecciones deportivas entre los juveniles de las islas hermanas.

—¿De qué dependerá, pues, este viaje?

—Creo que dependerá exclusivamente de ustedes. Sé que existen en Arrecife equipos escolares, del Instituto, Frente de Juventudes, etc. con elementos que ya apuntan buenas condiciones. Sólo falta que allá se forme el necesario ambiente y que se interesen por este desplazamiento.

—¿Época más conveniente para ustedes?

—El mes de mayo. Tienen tiempo suficiente para estudiar detenidamente el asunto. Por nuestra parte encantados de marchar a Lanzarote y, por supuesto, en caso de efectuarlo, daríamos toda clase de facilidades.

—¿Tiene deseos de volver a Arrecife?

—Muchas. Lanzarote es una isla muy simpática, en donde existe una afición ejemplar por su constancia y sacrificios en pro del deporte. Es merecedora de que con ella se tenga toda clase de consideraciones.

Y Juanito Beltrán, al estrecharle la mano, nos dice:

¡Adiós, y hasta pronto!  
Aunque Beltrán no nos lo dijo, sabemos de buena fuente que este desplazamiento podría realizarse sin necesidad de ninguna clase de desembolso por

**PROXIMA VISITA DEL ARQUITECTO ITALIANO SARTORIS**

Está escribiendo un libro que titulará «Magia de las Canarias»

Para fecha próxima tiene anunciada su visita a Lanzarote el arquitecto italiano, residente en Suiza, don Alberto Sartoris.

El señor Sartoris ha visitado Canarias en cuatro ocasiones, la primera en 1950, y es un enamorado de su peculiar arquitectura urbana y campesina, de la que ya se ha ocupado en diversas conferencias pronunciadas en la Universidad de Lausanne; Facultad de Letras de Suiza y Escuela de Bellas Artes de Berna.

Desde ese tiempo está ocupado en la confección de una obra sobre arquitectura, paisajes y arquitectura militar del archipiélago, que titulará «Magia de las Canarias».

Su anunciado viaje a Lanzarote tiene por objeto el poder completar estudios sobre nuestra isla en relación con la próxima publicación de la citada obra.

**Plaza de Mercado**

Haga sus compras en «VIVERES LUZARDO» donde encontrará, además de frutos y verduras, comestibles en general

**Plaza del Mercado - Arrecife**

parte de los organismos lanzaroteños.

¡Qué oportunidad para nuestros juveniles que tan formidables campañas vienen realizando desde hace varios años! ¡Será el más justo premio y reconocimiento a su magnífica labor deportiva!

G. T.

**Un mes permanecerá en Lanzarote Ignacio Eizaguirre para dedicarse a la pesca submarina**  
**Le acompañarán, su esposa y otros matrimonios**

Por noticias particulares sabíamos que Ignacio Eizaguirre, el famoso cancerbero vasco, 18 veces internacional, había mostrado siempre mucho interés por visitar Lanzarote, de cuyas condiciones pesqueras tenía amplias referencias por la prensa nacional.

En una entrevista que publica «Jornada Deportiva» de Tenerife, firmada por Antonio Lemus, Iñaki Eizaguirre se ex-

presa así:  
«— Terminada la temporada ¿dónde pasarás el verano?»

—Donde haya posibilidades amplias para la pesca submarina, que tanto mi esposa como yo practicamos en las vacaciones. Este año tengo decidido ir a Lanzarote, que me han hablado que es un paraíso en este aspecto. Una expedición de seis matrimonios, que nos estaremos por allí un mes».

**CORREO DE REDACCION**

**TERTULIAS PUBLICAS**

Sr. Director del semanario ANTE-NA.-Muy señor mío: Hacía ya varios años que no visitaba Arrecife. En verdad que me ha sorprendido su progreso y he notado entre otras muchas novedades, el buen pavimento de sus calles y su estupenda iluminación (¡Qué diferencial!). Pero hay una cosa que sigue igual y que creo perjudica su carácter de población, dándole aspecto pueblerino. Me refiero a esas tertulias que diariamente, y a todas horas, se forman en las aceras de la avenida del Generalísimo, entre el bar La Marina y el nuevo bar que existe ahora frente al quiosco de la Música. A veces resulta materialmente imposible transitar por gran parte de esa acera, que ofrece masas compactas de «tertuliantes», ante la imposible mirada del guardia de la circulación que no realiza ningún intento para disolverlas.

¿No podría evitarse este desagradable estado de cosas por el buen nombre de esta simpática y acogedora población?

Gracias anticipadas de su aflo. s. s.  
**UN FORASTERO**

COLABORADORES DE «ANTENA»

# Divagación primaveral

Por Aureliano Montero Sánchez

Estamos en los comienzos de la primavera de este año de gracia: 1957.

Una vez más, como cada año desde que el mundo existe, la tierra se viste de gala en esta época de la estación primaveral y rinde su florido homenaje de gratitud y amor al sol, a las auras, que hicieron germinar y fructificar las semillas hasta convertirlas en valiosa y tangible realidad. La tierra, triste y fría en la estación invernal, vuelve a recobrar vigor y alegría con la vivificante primavera que todos los años nos llega por estas fechas como resultado feliz del constante rodar de nuestro globo sobre su órbita siempre igual e inacabable.

Desde siglos, desde cientos y cientos de centurias, este continuo y perpetuo caminar de nuestro viejo planeta, nos trae la variedad de las estaciones del año. El rejuvenecimiento alegre de la naturaleza terrestre se manifiesta, anualmente, en cada una de estas hermosas primaveras que dan nueva vida a la tierra después de la decrepitud y la muerte del invierno. Y, como al ensalmo de una taumaturgia constante y periódica, resucita cada año la tierra, haciendo que lo que, poco antes, estaba inerte o muerto, vuelva a recuperar lozanía y vigor en cada nueva primavera que florece.

Este milagro del revivir de la tierra se produce, indefectible y perpetuamente, de una manera periódica. Desde los primeros tiempos de la estabilización formativa de nuestro globo, estos resurgimientos anuales, este volver a nacer de la tierra después de la muerte del invierno, se han venido sucediendo, y se sucederán siempre, año tras año, en la estación primaveral, símbolo y demostración del triunfo de lo eterno e imperecedero sobre lo infinito y mortal.

En cada primavera, la tierra rediviva se cubrirá de suave verdura y se alfombrará de flores de variados y bellos matices. Las nieves de las altas sierras se desharán en regatos cantarines que rodarán ladera abajo, para dar frescura y verdor a los valles. El ambiente se saturará de nueva vida; y los pájaros, y las flores, y la naturaleza entera, cantarán el gran himno de la tierra que renace y

florece cada año, por obra y gracia del Supremo Hacedor.

Y, tras de cada primavera, alegría y juventud de la naturaleza, vendrá el verano, plenitud y apogeo de la tierra exuberante y madura que, paso a paso, y en la forma evolutiva señalada desde siempre por el Creador, declinará, irremisiblemente, en la melancólica estación del otoño, antesala de la muerte invernal que le sucederá... Pero, nuevamente irrumpirá otra vez la vida, con otra floreciente primavera, y, con ella, la alegría y hermosura de los campos, con toda su gama de colores y fragancias y toda su estallante juventud.

Y así, cada año, se repetirá el milagro de la naturaleza que renace, en una eterna sucesión de muerte a vida, con cada primavera que nos llega.

Y nosotros, humanos y mortales, acogeremos esta magnífica mutación de la tierra al arribo de cada primavera, con desbordante alegría juvenil, primero, henchida de doradas ilusiones y de prometedoras esperanzas, fiel reflejo del sentir de nuestras almas mozas... Luego, a medida que nuestro vida avanza, saboreamos con nostálgico dulzor el recuerdo de las primaveras pasadas y nos enternece con las que van llegando, al comprobar que, en nuestras vidas mortales, no existió, ni existirá, más que una sola primavera y juventud. Y has-

(Pasa a página cuarta)

# INCREDELIDAD Y CONFIANZA

Por Rafael-Angel Domínguez

Y ahora detengámonos al borde de ese árido camino bordeado de raquíticas matas de aulaga, de esa pedregosa vía que bordea terrenos de jable agitado por los vientos, y aventemos nuestro cargamento de ilusiones, creadas poco a poco pese a la incredulidad y desconfianza innatas de quienes vemos muy pocas realidades en el diario vivir. Lancemos nuestros anhelos a los resecos campos faltos de agua, y convenzámonos de que nunca seremos nada, incluso ahora, que pensábamos que nosotros podíamos crear con los tesoros que encerraban nuestras tierras olvidadas de todos, un nuevo Lanzarote lleno de pujanza y brío logrado por sus mismos hijos. Nos han desengañado con su incredulidad. Y ahora, a semejanza del avestruz, metamos la cabeza en esa arena que nos sobra para no ver la amarga realidad de la derrota.

Si, así debería ser, pero... ¿basta sólo una opinión para llenarnos de incertidumbre? Que conste que el que esto escribe no es técnico en la materia y no afirma ni niega nada, pero piensa que la vida es lucha y que las ilusiones endulzan la árida monotonía de quienes poco tienen y poco piden.

El tan traído y llevado asunto de los minerales nobles en Lanzarote, que llena a diario muchas páginas de los periódicos, ha sido estudiado por sa-

bios españoles y extranjeros, los que dan datos verdaderamente extraordinarios. Tenemos noticias de la creación de una Sociedad para su explotación, y aún más: En entrevista celebrada con el señor Pons Cano, alma y tesón de esta empresa, manifiesta que está dispuesto a invitar a quien dude de estas realidades a visitar Lanzarote, y previa obtención de muestras en las zonas que se señalen, comprobar en laboratorio la existencia de oro, plata, platino, berilo, níquel y cobalto en cantidades iguales y superiores a las obtenidas en yacimientos explotados en todo el mundo.

¿Es que no podemos estar ilusionados? en que no podemos pensar ¿Es un futuro de prosperidad para esta isla española tan sacrificada siempre?

Esas matas de aulaga tan resacas, ese jable agitado por los vientos, esos campos llenos de lavas atormentadas, pueden border en un futuro próximo caminos que nos lleven a una prosperidad nunca conocida por nosotros, a una prosperidad lograda con esas ilusiones que a Dios gracias seguimos conservando.

## Clases de «Ingreso»

1.º y 2.º curso de Bachillerato. Cultura general. Contabilidad. Francés. Inglés y Griego. RIO DE ORO, Núm. 1

# ROMANCE A LAS SIETE ISLAS

Por Jaime Ripoll

Siete sonrisas de Dios se han hecho tierra española y se han posado en el mar como siete mariposas.

Siete lentejuelas de oro sobre el raso de las olas:

Si la mar fuera de arrullos, serían siete palomas.

Si la mar fuera de trigo, serían siete amapolas.

Pero la mar es de mar y son siete barcarolas con cadencia de folías, que ríen cuando sollozan y lloran cuando sonríen, con dulzor que les rebosa del latir del corazón al suspirar de la boca.

Siete veleros anclados

que no llevan en sus proas ansiedad de singladuras con nostalgia de gaviotas. Siete nofas musicales que, con siete caracolas lanzan al aire marino las sirenas y las olas.

Siete heridas en el mar que han cicatrizado solas, con un vendaje de flores embalsamado de aromas. Siete perlas que una reina engarzara en su corona.

Siete luceros que bañan sus reflejos en las ondas. Siete plegarias que ascienden desde el mar hasta la gloria.

Siete sonrisas de Dios, como siete mariposas.

## CAZONALES

Confeccionados con magníficas hilaturas de algodón. Apresúrese a adquirirlos antes de que se agoten. Almacén de Efectos Navales de don Hermenegildo Duarte

## SOLARES

se venden en Tahiche Chico. Informes, Coronel Bens, 27 - ARRECIFE

Lea ANTENA

# OTRAS NOTICIAS

## El Consejo de Ministro suprime los cambios diferenciales de la peseta

### Beneficiará a los exportadores de frutos y pescados canarios

Del número de «Diario de Las Palmas» del pasado sábado, reproducimos la siguiente noticia de indudable interés para los exportadores lanzaroteños:

“Por el Decreto del último Consejo de Ministros, han sido suprimidos los cambios especiales o diferenciales que regían desde el año 1948. Tiene especial interés para las Islas Canarias, pues esto consentirá el elevar los precios de los plátanos y de los tomates en la diferencia entre el cambio de productos agrícolas, y el que se haya acordado para unificar dichos cambios.

España ha suprimido uno de los elementos más complicados de política monetaria, que han existido y podrá desde ahora orientar la defensa de la peseta por procedimientos mucho más naturales que los que se han utilizado. No dudamos de la eficacia de esta medida y espera-

## Divagación...

(Viene de tercera página)

ta es posible que, haciéndonos eco de los versos rubendarianos, exclamemos con el poeta:

*Juventud, divino tesoro,  
ya te vas para no volver...!*

Pero siempre sabremos recibir a la estación primaveral con los brazos acogedores y abiertos, llenos de esperanza. Siempre, pese a la pesadumbre nostálgica que nos embargue, habremos de recibir cada primavera con un indefinible deleite, subyugados, tal vez, por esa especie de sugestión eufórica que en nuestro ser producirá, en todo tiempo, la llegada de la florida y riente estación. Y habrá momentos en que nos llegaremos a imaginar, por un fenómeno ilusorio y pueril de nuestros deseos, que nuestra vida se recupera y florece de nuevo con otra bella, esplendorosa juventud.

Mas, por encima de todas estas consideraciones, deberemos recibir cada año estas hermosas primaveras terrestres, como un anticipo, como un nuncio, como una esperanza, como un recordatorio en fin, de aquella única, verdadera, divina y eterna Primavera que se nos tiene prometido, y a la que todos debemos aspirar.

ARRECIFE, marzo de 1957

mos una auténtica transformación en el orden económico, pues la disposición significa que exportadores y agricultores dispondrán de veintiuna pesetas más por libra esterlina; es decir, sólo para el tomate, 105 millones de pesetas por zafra”.

N de la R.- Tenemos entendido que esta mejora afecta también a los industriales corvineros, que de esta forma se verán beneficiados en sus ingresos por exportaciones de pescados a los mercados extranjeros.

## Guardias...

(Viene de segunda página) *muy bien pudiera solicitarse el desplazamiento a Arrecife de un agente especializado de Las Palmas, que ofreciera aquí clases, sobre todo de tipo práctico. Constituiría ésta una estimable ayuda y orientación para nuestros guardias de tráfico.*

*Acaso sea el tercer aspecto, los peatones, el que más urgente y necesario remedio requiere. El peatón lanzaroteño no está preparado para hacer frente a los peligros de la circulación. Son bastantes los que no miran al cruzar las calles; otros transitan libremente por las calzadas, estacionándose muchas veces en plena calle. Y no digamos nada de los niños. Son éstos el enemigo público número uno de los conductores arrecifeños: juegan, saltan y corren por las principales vías urbanas, con una libertad y anarquía verdaderamente desesperante e inexplicable. En este aspecto podrían hacer mucho los maestros y educadores, llevando al conocimiento de sus alumnos los peligros que para ellos mismos entraña esta conducta de “libertinaje” frente a los graves peligros de la circulación.*

*Que los conductores, agentes y peatones se tomen este asunto con un poco más de seriedad y sensatez, es lo que se hace imprescindible necesario, para que el tráfico rodeado en Arrecife entre de una vez para siempre en el cauce de ordenación y orientación que exige esa cosa tan seria que es la seguridad ciudadana.* GUITO

## Sobre el abastecimiento de agua

Por noticias de fuente autorizada se nos informa que las gestiones que desde hace unos días vienen realizando en Las Palmas los señores Delegado del Gobierno y Presidente del Cabildo Insular ante el Gobernador civil y Sr. Vicealmirante de la Base Naval, sobre el gravísimo problema de abastecimiento de agua a Lanzarote, han dado como resultado la llegada de un buque aljibe el pasado sábado, en cuanto el señor Vicealmirante contó con la primera oportunidad de poder así hacerlo. Y el ofrecimiento para los días 13 y antes de finalizar el mes, de otro aljibe que transportará dos mil toneladas de agua en total, en ambos viajes, a este puerto.

Un aljibe que actualmente se está reparando y que se espera ponerlo pronto en servicio, se dedicará de forma constante al transporte de agua a nuestra isla.

Queremos expresar nuestro agradecido reconocimiento a las mencionadas Autoridades por el interés demostrado y facilidades prestadas en ayuda de tan agobiante situación, motivada por la excepcional circunstancia de la ausencia de lluvias en este invierno.

## Colegio San Carlos

Niños - Párvulos - Niñas - Labores - Ingreso - Clases Nocturnas - Cultura General - Taquigrafía - Contabilidad

Cabrera Tavio, 6 Teléfono, 142

## Hallazgo

de un llavero encontrado en Cuatro Esquinas por don Félix González Camacho, Peón caminero. A disposición de su dueño en esta Redacción.

## ESPECTACULOS

CINES

### «ATLANTIDA»

PANTALLA PANORAMICA Martes 7'15 y 10'15 Estreno de la dramática producción americana **MAR ETERNO**

por Eterling Hayde y Alexis Smith. La biografía de un marino de férrea voluntad que consigue mantenerse en activo y alcanzar altos honores tras grandes dificultades. Un nuevo éxito del protagonista de «Johnny Guitar» (Todos los públicos)

Jueves 7,15 y 10'15

«Filmax» presenta una película «Metro Goldwyn Mayer»

### COLORADO JIM

TECHNICOLOR por James Stewart, Jane Leigh y Robert Ryan. La salvaje belleza del Colorado, escenario de la lucha a muerte entre cuatro hombres y una mujer. Un drama de emoción punzante, donde los rifles y las pistolas hablan largamente (Autorizada mayores)

Sábado a las 10'15

### «Cifesa» presenta SUSPIROS DE TRIANA

GEVACOLOR por Paquita Rico, Angelillo y Riquelme. Una nueva versión de la famosa producción nacional, con atractivos números musicales y un magnífico colorido (Todos los públicos)

Próxima semana: sensacional estreno de EL MOTIN DEL CAINE (Technicolor)

### «DIAZ PEREZ»

Miércoles, 7'15 y 10'15 Reestreno de la graciosa realización mexicana **LOS SOLTERONES**

por Luis Aguilar (Gallo Giro) y Rosita Arenas. Las más bellas canciones de Méjico en el film más regocijante (Autorizada mayores)

¡ATENCIÓN! AMAS DE CASA

Lavadoras «BRU»

(CON CALEFATOR)

NO LAS HAY MEJORES

Lea ANTENA

# GALERIA DE LOS DEPORTES

## FUTBOL

### Torrelavega y Lanzarote nos dieron un encuentro entretenido

**Dos puntos para los blancos al vencer por 4-3**

Buena tarde soleada y sin viento, la que disfrutamos el domingo en el estadio y como consecuencia, el partido tuvo bastante movilidad, pues tan pronto se jugaba cerca de una portería como de otra. Hubo dominio alterno y los medios y defensas de ambos equipos lanzaban continuamente a sus delanteros hacia la meta del adversario y la demostración está en los siete goles que se marcaron. Ganó el Torrelavega limpiamente, pero sin embargo la delantera del Lanzarote tuvo más ocasiones de marcar, pero fueron desaprovechadas por no tirar a puerta o hacerlo a las manos de Román, que el dominio se mostró muy seguro.

Marca el Lanzarote, a los 3 minutos de juego, en que un fallo de la defensa blanca es aprovechada por Hernández para llevar el cuero a las mallas. Contraatacan los blancos que ven premiado su esfuerzo con el tanto del empate, marcado por Falo a los 12 minutos. Continúa el juego con ataques por ambos bandos y a los 25 minutos, en un córner sacado por el Torrelavega hay un despeje flojo de la defensa que aprovecha Ferrer para marcar de cabeza el segundo tanto. Reacciona el Lanzarote y a los pocos momentos su interior izquierda falla lamentablemente al encontrarse solo ante la puerta. Sin embargo, continúa el acoso de los encarnados y a los 30 minutos se produce el gol del empate. Anotamos seguidamente una buena parada de Román y un tiro magnífico de Hernández que pasó rozando el larguero.

ranje unos minutos por una falla en el terreno de juego. Una vez reparada continúa el encuentro y a los 42 minutos, en una estupenda arrancada de los blancos, el extremo derecha se interna y marca de una manera fulminante el tercer gol. Con este resultado se llega al descanso.

Al comienzo de la segunda parte se produjo el cuarto tanto del Torrelavega que pareció decidir el partido, pero los chicos del Lanzarote no se amilanaron y atacan con brío, llegando varias veces a la portería contraria y marcando su tercer tanto a los 12 minutos de juego como resultado de un córner. En esta segunda parte dominó algo más el Lanzarote, pero su delantera no supo sacar fruto por la ineficacia de los remates. También anotamos en este periodo varios tiros del Torrelavega que pasan lamiendo los postes y el larguero y dos espléndidas paradas de Lalo, que dicho sea de paso y sin ánimo de ofender, debe salir al campo correctamente equipado.

El partido fué correcto y sin incidentes.

XX

## CAMPEONATO JUVENIL

Resultados

Imperial, 1- Ciclón, 0  
San Fernando, 5- Graduada, 1  
Próximo domingo  
A las 11.45, Lomo-Ciclón

## VIRGINIO

# «Cumbre»

**insuperable calidad**

## GALLOS

### Nueva victoria del Sur por dos de ventaja.

**PRIMERA** -- Por el Norte, gallino de don Joaquín Páez, casteado por don José Villegas y por el Sur, colorado de don José Saavedra del castio de don Víctor Cabrera. Repetido el gallino. Buena pelea en que tiro a tiro ninguno es capaz de aventajarse. Llega un momento en que el colorado con un farol tapado parece está en desventaja, pero muy buen gallo, a cosa a su contrario hasta que de un buen disparo de barbilla lo deja tendido en la valla a los 3'16" (0 1)

**SEGUNDA** -- Un giro de Luisito Madero, casteado por don Casto Martínez, por el Norte, y un colorado de don Segundo Perdomo, casteado por Andrés Fajardo, por el Sur, nos ofrecieron otra buena riña en la que al igual que la anterior el norteño deja a media luz a su rival, pero éste seguidamente le paga en la misma moneda, para a continuación dejarlo saltando sin vida a los 4'17" (0 2)

**TERCERA** -- Cambia la racha contra el Norte el giro de Gervasio García, castio de don Gervasio García, quien vence tras inteligente lucha a un colorado de don Ramón Negrin, casteado por don Andrés Fajardo. Poco heridor el giro, le bastó con acertar una vez y teparle un ojo a su adversario, a pesar de lo espolero y ganas de vencer de éste. Una vez que logró entuártarlo, con acertadas medias salidas resolvió la contienda a su favor, pues a pesar de la poca espuela utilizada por el giro, supo suplir este defecto con inteligencia y rapidez de pico, teniendo que ser retirado el colorado a los 7'5" (1-2)

**CUARTA** -- Se inicia el deslucimiento. Un colorado propiedad de don Dimas Martín y casteado por don Ezequiel Betancort frente a un gallino casteado por don José Villegas, propiedad de la señorita Lidia Fábregas nos ofrecieron el espectáculo de lo que son capaces de hacer dos buenos gallos ingleses de buena solera pero con descoecimiento absoluto de para qué sirven las espuelas. Tras 19'7" de buenos bastonazos tuvieron que dejar nula la riña.

**QUINTA** -- A nuestro juicio la mejor y más espectacular del día. Un colorado de una pelea, propiedad de Pepito A. Reguera casteado por don Juan Arrocha, por el Norte, vence a otro propiedad de don Aureliano Negrin Armas, castio de don Fer-

nando Cabrera por el Sur. Excelente riña en la que el sureño comienza con mucho juego y rapidez, pero ante la cortundencia espolera del veterano no tiene otro remedio que claudicar, y, después de recibir varias fuertes puñaladas, queda muerto a los 2'3" de riña. (2 2)

**SEXTA** -- Y aquí comienza lo bueno. Por el Norte un bragado de Andresito Lorenzo, del castio de don Ezequiel Betancort. Por el Sur, colorado de don Francisco Corujo, casteado por don Andrés Fajardo. Repetido este último. El bragado dió en todo momento la sensación de mestizo. No obstante, su contrario necesitó 20'16" para poder declararse vencedor, (2-3)

**SEPTIMA** -- Y terminan un melado de don Julio Pérez, casteado por don José Hernández, frente a un colorado de don Lorenzo Delgado y castio de don Andrés Fajardo. Parecía que iba a ser un buen repate al inicio de la jornada, pues entraron ambos gallos hiriéndose bastante y con rapidez, pero el melado desde que recibió la tercera caricia dijo que aquello no era para él, y el del Sur, que pudo haberse lucido por su calidad de espuela, se afloja lamentablemente y casi se hace interminable la pelea. Por fin, a los 15'29", se echó el melado por no tener fuerzas para salir corriendo y se acabó aquello. (2-4)

En resumen, después de esta nueva victoria, lleva la ventaja general el Sur por tres peleas. Como se ve la pelota está en el tejado y así lo demuestra la emoción, interés y afluencia cada vez mayor de público a las riñas.

## NECROLOGICA

El pasado viernes falleció inesperadamente don José Martín Cabrera, persona muy conocida, no solo en la ciudad de Las Palmas, donde ocurrió el óbito, sino en Lanzarote.

Amigo entrañable de cuantos le trataron, supo siempre cumplir con el meticoloso deber que le imponían sus ocupaciones en el Banco de Vizcaya. De afable trato, solía desvivirse en el servicio por los demás, granjeándose así todo el afecto de cuantos le conocieron.

Por todo ello, al conocerse la noticia de su muerte, fueron muchísimas las personas que se acercaron a la casa mortuaria y que, en la tarde del sábado, le acompañaron a su último morada.

Testimoniamos nuestra condolencia a sus familiares, muy especialmente a su esposa doña Mercedes Perdomo Fajardo, e hijita Guillermina Mercedes; padres, hermanos y demás parientes.

D. E. P.  
EL SEÑOR

## Don José Martín Cabrera

Que falleció en la ciudad de Las Palmas (G. Canaria) el día 5 de Marzo a los 28 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

Su viuda, doña Mercedes Perdomo Fajardo; su hijita Guillermina Mercedes; padres, padres políticos, hermanos y demás familia.

Ruegan a sus amistades y personas piadosas una oración por su eterno descanso y se sirvan asistir a la Misa que en sufragio de su alma se dirá Mañana, Miércoles, a las 7.30, en la Parroquia de San Ginés de esta ciudad de Arrecife, por cuyo favor les quedarán profundamente agradecidos.

## LOS REPORTAJES DE HOY

### Construcción de modelos reducidos de barcos en Barcelona

También fabrican aviones y proyectiles dirigidos por radio

BARCELONA. — Está cundiendo entre la juventud barcelonesa la afición de construir modelos reducidos de barcos de superficie y sumergibles, vehículos de tierra firme, aviones y proyectiles dirigidos por radio, así lo revela el «Boletín de Construcción de Aparatos de Radio», que hace constar que igual afición sienten muchos jóvenes estudiosos de distintas partes de España.

La citada publicación llama la atención sobre el hecho de que la noble afición a la telecomunicación por radio está realizándose particularmente debido a que se tropieza con un escollo que pueda eliminarse en corto plazo, merced al alto espíritu de comprensión existente en todos los departamentos de la Dirección General de Telecomunicación.

El escollo radica en el hecho de que en España no existe ninguna legislación ni disposición de carácter interno que regule el uso de estos modelos reducidos o maquetas de móviles teledirigidos por radio. Por tal causa, muchos aficionados a dicha rama de la telecomunicación se abstienen de trabajar en ella, a causa de la falta de una legislación que especifique derechos y deberes y faculte para realizar experiencias a la luz del día.

Pone de relieve la publicación de referencia que los estudios experimentales de dicha naturaleza interesan enormemente a la defensa nacional y al progreso, pues esta juventud así preparada puede construir un soberbio plantel para trabajos en gran escala en materia de telecomunicación.

### SE VENDE

casa con llave en mano en la calle Jacinto Borges, n.º 41. Informes, Pérez Galdós, 51 ARRECIFE

FUME

«CUMBRE»

### El cometa «1956-H» pasará cerca de nuestro planeta en fecha próxima

Según los observatorios astronómicos, el cometa «1956-H» en estos momentos se va acercando a la Tierra y posiblemente a mediados de este mes, nos veremos envueltos por su radiante cola.

La larga historia de la Tierra ha conocido el paso de más de un gran cometa. Ignoramos, en verdad, si un día tuvo lugar una colisión de nuestro planeta contra una gran masa cometaria y en todo caso con qué resultado. Pero sabemos que en los años 1843 y 1910, la Tierra pasó muy cerca de dos colosales astros cabellados.

En 1843, un cometa enorme, cuya cola se extendía en dirección a la Tierra mientras su cabeza se acercaba al Sol, brilló en nuestro firmamento con toda la majestad con que suelen hacerio esta clase de astros. Su núcleo era tan grande como muchas veces nuestro globo; su cola no medía menos de 300 millones de kilómetros de longitud, pero todos los gases que la constituían hubiesen cabido en una habitación de una casa barata de reciente construcción. Este cometa no fué más que una maravillosa fantasía celeste.

En 1910, el famoso cometa Halley, se acercó mucho a la Tierra. La alarma cundió entonces en varias ciudades, muchas personas estaban convencidas que ello representaría el fin del mundo, y una gran expectación se cernía sobre la tierra cuando llegó el día H. En efecto, su cola fluorescente penetró en nuestra atmósfera, pero ésta no acusó el menor indicio, únicamente el espectáculo de la lluvia de estrellas fugaces, que hasta ahora ha sido el final de la trayectoria de estos astros errantes y sin fin determinado, auténticos bohémios siderales que se pulverizan en el Universo.

El día 9 de octubre de 1933, cuando era esperado el retorno del cometa Giacobinni-Einner, sólo contemplamos una lluvia de estrellas verdaderamente sensacional y esto es lo que acaso pueda vaticinarse con el anunciado cometa 1.956-H, que esperamos en fecha próxima.

SI PERO...

CLIPER  
ES EL MEJOR REFRESCO

### Después de 21 películas filmadas sobre natación, Esther Williams se decide por los papeles dramáticos

—Si hubiera sabido las maravillosas ventajas de la nueva vida que llevo, la hubiese tratado hace muchos años.

Esther Williams, iluminada por el entusiasmo, se refería a su nueva carrera de actriz independiente, que comenzó después de trabajar bajo contrato con la Metro, durante 14 años. Este comentario lo hizo en los estudios de la Universal-International, donde inauguró la nueva fase de su profesión, al protagonizar con George Nader el emocionante drama «Sombras en la Noche» (The Unguarded Moment), en Technicolor.

—Siempre estaré muy agradecida a la Metro por la gran oportunidad que me brindó para triunfar— dijo Esther— y no quiero que se piense que estoy mordiendo la mano que me alimentó tan bien durante tantos años, pero antes no había conocido la satisfacción de obrar por mi misma, con libertad para aceptar o rechazar cualquier oferta, de poder hacer mis propias decisiones en materia de negocios.

—Y tampoco quiero negar que recibir las atenciones y consideraciones de un estudio que me trata con el interés que se le concede a toda nueva personalidad, es un gran placer.

Cuando Esther Williams llegó a trabajar, la Universal-International le destinó el más lujoso y mejor camarín que tenía en el foro, puso a su disposición un tocador portátil y un automóvil con chófer para que paseara por los terrenos del es-

tudio.

—Además, las ofertas cinematográficas me llueven desde que resolví independizarme. Mi camarín estaba lleno de muy interesantes libretos de películas en preparación, en diferentes estudios — continuó la actriz.

—Lo curioso es que después de haber hecho 21 películas como nadadora, todas las cuales fueron éxitos taquilleros, la mayoría de los argumentos que me ofrecen son dramáticos, no tienen nada que ver con la natación. «Sombras en la Noche» es el primer film de estilo que hago.

—Empecé a pensar en independizarme cuando vi lo muy bueno que había sido esto para June Allyson, no sólo en relación con su carrera cinematográfica, sino personalmente en su manera de pensar. Poco antes de dar este gran paso, June me dijo que iba a retirarse de la pantalla. Y ahora, es una de las estrellas más ocupadas que conozco... y una de las más felices también.

Esther trabaja desde el amanecer, hasta ya entrada la noche, pues además de actuar, tiene que ocuparse de varios negocios en los cuales se ha embarcado, tales como la fabricación de unos nuevos productos de belleza, el diseñar gorros y trajes de baño y la fabricación de una piscina que cada persona puede armar en su casa por sí misma y que muy pronto aparecerá en el mercado.

### CAJA INSULAR DE AHORROS DE GRAN CANARIA

Sucursal de Arrecife

Bajo el Protectorado Oficial del Estado

Viaje Vd. tranquilo con una libreta de Ahorros por toda España; puede hacer reintegros e imposiciones en cualquier parte.

BEBA VINO, pero vino puro y bueno, completamente clarificado, de...

ROBERTO DIONIS  
VALENCIA

TEMAS DE ACTUALIDAD

# Del gambusino a la Sociedad Minera

Por Rafael Ramírez F.

## EN BROMA

Por CASIANO

Al buen amigo «EGO-SUM» invitándolo a leer del diario «Falange» del 20 de Marzo la entrevista concedida por la princesa Carolina Matilde de Dinamarca al periodista don Pedro González Sosa.

¡La que faltaba don Ego. ¡Qué expresión tan poco grata! Al ocuparme de ella puede que meta la pata. Pero al leerla, mi amigo, me repelió de tal modo, que hasta creo me indigné yo que poco me incomodo. ¿Habré interpretado mal? Al dudar me desconcierto, pero Guito y de la Hoz me confirman en lo cierto. Al oír tal expresión, ¿qué pensaría su alteza? ¿No hallaría impropio de tamaña indelicadeza? ¡La que faltaba ¿por qué? interroga el señor Sosa. Contestamos: Porque sí. Pues tiene gracia la cosa. ¿Es que negársenos puede —el Señor que nos asista— lo que de bueno tenemos de atracción para el turista? ¿Es que acaso a alguien molesta —diganlo pues con franqueza— que atractiva nos hiciera la sabia Naturaleza? La aridez de nuestro suelo, lo extraño de los cultivos, el contraste de colores, atrayentes, sugestivos. Nuestra Montaña del Fuego, el Golfo, nuestro Jameo, son admiración de extraños, según a menudo leo. Y siendo así, ¿no debiera todo CANARIO sincero sentirse de ello orgulloso cual si fuese conejero? De ese gran Puerto la Luz, en Lanzarote, nosotros, a pesar de los pesares, nos sentimos orgullosos. Del Teide de Tenerife y de cuanto se enaltezca. Basta sea de las islas y a cualquiera pertenezca. Pues CANARIO de Canarias, todo lo que huelga a isleño nos agrada y defendemos como buen lanzaroteño. Por ello me repelió la opinión del señor Sosa, como a usted creo, don Ego. ¡Se ve, amigo, cada cosa!

**SOLAR**  
SE VENDE, en ribera del Charco. Informes, Jacinto Borges, 62.  
ARRECIFE

La historia de cualquier sociedad minera es hija del proceso exclusivo que con un criterio universal ha arraigado en todos los países civilizados teniendo por base fundamental la experiencia.

En este sentido, y a vuelo de pluma, recordaremos que antiguamente los yacimientos de metales nobles constitulan un monopolio absoluto de los Reyes y de ahí, que aún en nuestros días, algunas compañías mineras se conozcan con el nombre de Real mina, de tal o cual lugar. Posteriormente, al desaparecer las monarquías absolutas y organizarse los países en gobierno de constitución orgánica, sigue considerando que la búsqueda y explotación de las minas debe ser patrimonio del Estado, creando ella los organismos necesarios con su personal propio, quedando al margen de ellas toda entidad particular. Si alguien descubría alguna mina no podía gozar de su usufructo cayendo esta en manos del Estado.

Este proceder cayó verticalmente pues algunos países fueron lo suficiente sensatos para comprender que para descubrir un yacimiento de oro o de plata bastan los conocimientos empíricos de un gambusino, y lo que le falta en ciencia, lo suplía ampliamente con su fiebre ambiciosa. No se piensa que con ello el articulista pretende menoscabar al geólogo; nada más lejos de ello. Ha sido la experiencia, llamada vulgarmente madre de la ciencia, la que demostró con hechos fehacientes que si los países iban a esperar a forjar en sus universidades el número suficiente de ingenieros para que descubriesen las posibles minas de su subsuelo, les iba a costar tanto tiempo y dinero que optaron por editar algunos manuales prácticos, con principios asequibles a cualquier inteligencia y estimular a estos «ingenieros empíricos», por llamarlos así, con el acicate poderoso y fundamental, de que podía ser los «reales propietarios» de los yacimientos sin más obligación que vender al Estado.

Estados Unidos, en el pasado siglo, dejó sentado de forma evidente la bondad de este sistema. Puede asegurarse que los cimientos de su poderío económico los pusieron esa plaga inculta que, en forma de horda, se lanzó a escudriñar pulgada por pulgada su vasto territorio.

Aleccionados por esta elocuente experiencia, en nuestros días, ningún país civilizado se aparta de estos principios, no sólo porque rinden un beneficio mayor, en número de descubrimientos, sino que, por otra parte, satisface el derecho «humano natural» de poseer lo que conquistó con su fe y su tesón, cualidades que, todo país culto procura desarrollar entre sus hijos, como un preciado tesoro, más valioso en orden espiritual que el material que reporta.

Estando España, actualmente orientada en este sentido, consciente de la altura y bondad de sus principios, no desatiende por ello la parte científica creando el Instituto de Investigaciones Mineras, como aliado y colaborador del gambusino, considerando que pueden y deben vivir en noble y estrecha colaboración.

Al amparo de esta situación, surgen en todos los países hombres que, dotados de fiebre minera, deambulan como aventureros por todos los ámbitos del mundo. No podía Lanzaro-

te escapar a su celosa investigación y hemos sido testigos, un tanto incrédulos, de buen número de estos buscadores de minas que han pasado por Lanzarote para marcharse con el peso de unos pedruscos de aquí y de allá, de nuestro volcánico suelo. Pero aquí las cosas se presentan de una forma que se sale de los patrones clásicos, por decirlo así. Aquí, el gambusino empírico, se encuentra con un terreno cuyo conocimiento escapa a sus elementales principios. Los metales preciosos, caso de haberlos, se encuentran mezclados por fusión de los volcanes, en sus múltiples erupciones, entre rocas y arenas, sin que puedan tener la más remota posibilidad de descubrirse por deducción racional. Es un caso único, que sólo se rinde a la evidencia, a través del más riguroso análisis químico y mineralógico, estando siempre expuestos a analizar una tonelada, con pruebas negativas y, un metro más allá, tropezarse con la sorpresa de haber obtenido, en un nuevo análisis, varios kilos de metales nobles.

Lanzarote necesita, para desentrañar la posibilidad de poseer yacimientos mineros, por un lado, la fe ciega de los buscadores clásicos, pero con algo de cultura y, por otra parte, del apoyo, la orientación, el estímulo de geólogos, químicos; hombres de ciencia en una palabra, que dotados de una amplia preparación intelectual y moral, lleguen a la conclusión exhaustiva de las posibilidades auríferas o metalíferas que puedan estar contenidas en nuestro suelo.

En este sentido, creo se ha formado Rubicón S. A. El gambusino vidente, que ha sido la fuerza primitiva que los ha movido, es un licenciado en leyes. En la actual dirección de esta sociedad anónima, se encuentran destacadas personalidades. Se asegura que la presidencia está en manos de un distinguido Ingeniero Agrónomo y, en general, está constituida con elementos cultos y llenos de fe creadora, llevando, no como meta única el afán de lucro, inherente a toda actividad humana, sino la de investigar, tanto en la parte minera como agrícola de Lanzarote, sin olvidar las posibilidades del aprovechamiento industrial del calor de las Montañas del Fuego, amén de las posibilidades radioactivas.

Ultimamente, en el diario «Falange», de Las Palmas de fecha 30 del p. y firmado por el geólogo finlandés

Dr. Hausen, se publica un artículo que ha causado en Lanzarote una penosa impresión pues desvirtúa la finalidad con que creo está constituida y orientada esta sociedad. La interpretación general, en los medios cultos de Arrecife, es, que este artículo, pueda dar lugar a una reacción de «crítica destructiva», que a nuestro modo de ver contraría los principios de Rubicón S. A. y de todo país civilizado. Parece como si se buscara una fricción, pariendo del supuesto gratuito, de que esta sociedad menosprecia toda labor de investigación científica, hecha con anterioridad a ella y en consecuencia, todos los geólogos que no concuerden con los resultados de sus investigaciones, deben de vivir «en guardia», sacando a relucir todos los argumentos de que dispongan, a modo de reto, para enfrentárselos a esta sociedad que, a la postre, no hace ni ha hecho otra labor que la de investigar, con un respeto absoluto a todo lo hecho por otros hombres de ciencia en el mismo aspecto.

No obstante, la opinión que recoge el articulista es que, Lanzarote, dando pruebas de serenidad y cultura — que debe emanar de toda controversia científica— vería con buenos ojos, y se sentiría muy alagado si el doctor Hausen nos honrara, nuevamente, con su visita y, nos atrevemos a pensar que encontraría a su disposición todos los aparatos científicos de que dispone esta compañía, entre los que parece ser existe un contador «GELGER-MULLER»; instrumento perfecto para detectar la radioactividad— aparato que el Dr. Hausen lamentaba no disponer— y escucharían con todo interés sus puntos de vista, que suponemos tendrían por principio — base de todo progreso efectivo— la colaboración y respeto mutuo.

Más aún, la opinión sensata de Arrecife desaprueba todo artículo o labor tendenciosa que, haciendo eco a las declaraciones del Dr. Hausen, no vaya animado de una sana y desapasionada «crítica constructiva» convencido de antemano que este es el sentir del Dr. Hausen, quien no puede ignorar que, entre el bagaje obligado de todo geólogo, en particular, y todo hombre de ciencia en general, está el respeto mutuo y absoluto a toda investigación científica, tanto propia como ajena, saltando por encima de amistades, credos, banderías y de «ismos» pues está de por medio el bienestar o la ruina de la sociedad humana.

### Precios de productos alimenticios (Abril)

ARTICULOS	Precio V. M.	Precio V. P.
ACEITE		16'45 Pta
AZUCAR	6'90	7'30 "
ARROZ	6'45	6'70 "
CAFE DE GUINEA		62'35 "
CAFE DE IMPORTACION		72'65 "
MAIZ GRANO	2'40	2'50 "
GOFIO MAIZ		3'45 "
HARINA CONDIMENTACION	5'75	6'25 "
PAN FAMILIAR		
MIGA BLANDA	piezas de 1 000 gramo	5'00 "
	" " 500 "	2'60 "
MIGA DURA	" " 1.000 "	5'35 "
	" " 500 "	2'80 "

Según nota que nos remite don José Ramírez Cerdá, alcalde-Delegado de Abastecimientos y Transporte.

# :-: COSAS DE LA VIDA :-:

## Violín fabricado con una escoba y una caja de puros Su inventor se propone «dar un concierto» en París

MURCIA. — Un violín, utilizando materiales inverosímiles, tales como una escoba y una caja de cigarros puros vacía con la que se interpretan música clásica y moderna, ha sido construido por don Fernando Manrique de Lara.

El instrumento no puede resultar más sencillo y económico. Una escoba, sobre la que se coloca una caja de puros vacía, en cuya tapa tiene dos orificios para que se escapen las resonancias, y una sola cuerda de acero, que es templada por una clavija adosada al extremo superior de la escoba. El arco es el de un violín corriente. El

instrumento lo maneja su constructor estando sentado. Coloca las palmas de la escoba sobre sus pies, y la caja vacía entre las rodillas, empuña el arco y apretando la clavija arranca sonidos de composiciones modernas, trozos de zarzuelas y fragmentos de ópera. La ejecución a través de este violín es realmente admirable. También interpreta acompañado a la guitarra.

El constructor ha recibido una invitación de determinada agrupación francesa para que se traslade a París a fin de conocer el instrumento y escucharle en un concierto.

## Un pato que desayuna con churros todas las mañanas

ZARAGOZA.—Sobre un pato que se ha hecho muy popular en el barrio de la Magdalena publica un repartaje el periódico «Heraldo de Aragón». Se trata de un pato al que le gustan extraordinariamente los churros y que todas las mañanas sale de la casa de su dueña para ir a buscar su desayuno a una churrería próxima. Cuando la mercancía se termi-

na, la vendedora pasa por la casa de la dueña del pato a cobrar la consumición hecha por el mismo. Resulta extraordinariamente curioso que el pato de referencia rechaza los churros si se los dan en casa, porque quiere ir a buscarlos él mismo. El animal, que frecuenta mucho la calle, se ha familiarizado con los vecinos.

## Devuelve 5.400 pesetas que cobró de más

MALAGA.—En un periódico local apareció un anuncio pues to por don Máximo Arévalo Nieto, vecino del pueblo granadino de Cijuela, en el que hacía público su deseo de devolver a su dueño cierta cantidad de dinero recibido de más en ocasión del cambio de un billete de 1.000 pesetas en un Banco. Este resultó ser don Vicente Hernández Marcelo, que entregó a don Máximo Arévalo seis billetes de 1.000 pesetas

por seis de 100 y 400 pesetas en billetes pequeños, o sea 6.400 pesetas a cambio del billete de 1.000. Leído el anuncio, el señor Hernández se presentó en el cuartel de la Guardia Civil y, acompañado por un brigada de dicho Cuerpo, acudió a la pensión donde el señor Arévalo se hospeda, y recibió de éste las 5.400 pesetas que le había entregado de más.

## Cine en París para 1.600 espectadores

PARIS.—Un nuevo cinematógrafo, cuya sala tendrá capacidad para 1.600 espectadores y cuyo telón medirá 20 metros, con capacidad para recibir la proyección de imágenes de las películas que se filmen en el futuro con las técnicas más modernas, va a ser construido en París, anuncia el diario ma-

tutino «Figaro». Señala el periódico que el cine será erigido en el boulevard Poissonnière, precisamente en el lugar donde se levanta el antiguo Parisiana, en el que en la exposición de 1900 obtuvo tantos éxitos y en el que triunfaron la Mistinguett, Polaire, Maurice Chevalier, etc.

## FABRICA DE MOSAICOS "EL CARMEN"

Mosaicos hidráulicos, mármoles y granitos. Decoración en yeso y piedra artificial. Baldosas de cemento. Tuberías de cemento en todos diámetros, piletas, depósitos agua, fregaderos, etc. etc.

Pedidos a DIAZ Y LORENZO, Sda. Ltda.

León y Castillo, 1-Teléfono, 109 - Plaza de las Palmas, 2-Teléfono, 165

# MISCELANEA CURIOSA

## DIENTES

Los grandes tiburones pueden partir el cuerpo de un hombre de una dentellada y hasta engullirlo de golpe, siendo, por eminencia, el terror de los mares.

## SELLOS

Hay personas que fabrican y transforman los sellos de correos consiguiendo engañar a los coleccionistas y a los comerciantes más expertos; pero éstos se defienden mejor cada día, merced a la ciencia. Especialmente los rayos ultravioletas rinden grandes servicios.

## HAMBRE

La India ha sufrido por hambre más que cualquier país de la tierra a causa de que sus cosechas de artículos alimenticios pueden ser—y con frecuencia son—arrasadas por uno de sus dos anuales diluvios que a veces duran hasta cinco semanas.

## CANAL

Cuando Fernando de Lespeps, que hasta cumplidos los 50 años jamás había emprendido obras de ingeniería, se dedicó a la construcción del Canal de Suez, no encontró estímulo alguno fuera de su patria.

Inglaterra se declaró abiertamente hostil, despreciando tal empresa, que consideraba como un pretexto de los franceses para poder inmiscuirse en la política oriental.

## MESA

Una emoción violenta corta la digestión; una contrariedad provoca frecuentemente una crisis más o menos fuerte de insuficiencia hepática; por el contrario la alegría abre el apetito.

Así, en la mesa, la conversación debe ser ligera y agradable. Esto no es sólo un precepto de buena educación y de cortesía, sino una fórmula de salud.

## BARAJA

Cualquiera que pueda ser el tiempo y el origen de los naipes, los chinos reivindicán el honor de su invención, atribuyéndolo a un entretenimiento de las concubinas del emperador Seunho, en el año 1120 de nuestra era.

Sin embargo, se cree que unos dos mil años antes los egipcios usaban los naipes en una especie de ceremonia religiosa.

## PECES

Todos los peces de las profundidades oceánicas son carnívoros, viviendo unos de otros o de crustáceos y de otros pequeños seres que habitan aquellas regiones.

## PULGAS

La Gran Bretaña está necesitada de pulgas.

La ciencia que la ha estudiado como a todo insecto, sabe que aunque pequeña es susceptible de amaestrar.

Con todo lo dicho, ya se habrá imaginado el lector, que las pulgas son artistas acrobáticas, de circo. Así es en efecto. La pulga humana, la que ataca al hombre, pero especialmente a la mujer escasea en la Gran Breraña, y esto, claro está, le tiene sin cuidado a la gente inglesa, menos a un buen inglés llamado Bill Raynor que vive, que ha vivido siempre con el mejor humor de amaestrar pulgas para su circo. Su circo suele estar en Nottingham. Le ayuda su hija Leonor, jovencita de diez y siete años, que tampoco tiene «malas pulgas» para las pulgas, a las que con toda paciencia, las enseña las más bonitas acrobacias circenses, sin que salten a las señoras del público.

Por descontado que no sirven las pulgas de perros, gatos o caballos, esas son «sidenópteros» o pulgas débiles, que no aguantan el trabajo artístico del circo; han de ser pulgas de mujer o de hombre.

Leonor Raynor es quien las selecciona; mete las pulgas en una botella, y enseguida observa que unas tratan de escaparse, y otras, más tranquilas, no piensan en huir del encierro. Estas últimas son las pulgas «artistas», que quedan desde luego contratadas. Se les ciñe alrededor del cuello un hilillo delgadísimo de plata, y se empieza a amaestrarlas, lo cual no es difícil: la pulga es lista y acrobática de nacimiento.

# OPTICA MONCAR